



Invertir en la población rural

Cotéjese con la exposición del orador

Discurso de clausura del Excelentísimo Señor Alex Alonso Contreras Miranda, Presidente del 46.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA

Sr. Presidente:

Distinguidos Gobernadores y delegados:

Señoras y señores:

Hemos llegado al final del 46.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA. Al cabo de dos años de restricciones impuestas por la pandemia de coronavirus, fue un verdadero honor y placer poder celebrar presencialmente este período de sesiones. Ello facilitó no solo el mantenimiento de fructíferos debates plenarios, sino también la interacción presencial entre Gobernadores y delegados, algo que se echaba mucho de menos.

Permítanme, distinguidos Gobernadores, señoras y señores, aprovechar esta oportunidad para manifestarles a todos mi profundo agradecimiento. Les doy las gracias por participar de forma activa en las deliberaciones, dar a conocer sus conocimientos e ideas y fortalecer el papel innovador y catalizador que cumple el FIDA en la aceleración de las medidas en favor de la seguridad alimentaria.

Estos dos últimos días hemos examinado varios temas del programa que conforman el núcleo de las operaciones del FIDA, como la aprobación del presupuesto del Fondo y el establecimiento de la Consulta sobre la Decimotercera Reposición de los Recursos del FIDA. También tuvimos oportunidad de aprobar la solicitud de ingreso de Ucrania en calidad de miembro no fundador.

El tema del período de sesiones (“Agilizar las medidas en favor de la seguridad alimentaria”) sirvió de base a las declaraciones pronunciadas por los distinguidos invitados, que han honrado a este Consejo de Gobernadores con sus mensajes de determinación, resiliencia y, lo más importante, la necesidad de actuar todos colectivamente para dar cumplimiento a la Agenda 2030.

Nos honró la presencia de nuestro invitado especial, el Excmo. Sr. Hassan Sheikh Mohamud, Presidente de la República Federal de Somalia, que pronunció un potente discurso en el que puso de relieve la necesidad de que aunáramos fuerzas, mancomunásemos recursos y centrásemos nuestra iniciativa colectiva en agilizar las medidas en favor de la seguridad alimentaria. El Excelentísimo Señor recalcó la necesidad de reinyectar esperanza y oportunidades en la agricultura, así como la importancia de ayudar a los pequeños agricultores, ganaderos y productores agropecuarios a revitalizar sus tierras y convertirlas en empresas prósperas. Reiteraron este mensaje nuestros jóvenes defensores, los representantes de Pueblos Indígenas, los participantes en las sesiones interactivas y todos los Gobernadores en el curso de sus declaraciones e intervenciones. El hecho de que hablemos con una sola voz es exactamente lo que necesitamos en momentos como este. Debemos aunar fuerzas de forma colectiva y no individual, no duplicando los esfuerzos de los demás sino aprovechando nuestros respectivos puntos fuertes y ventajas comparativas. Debemos recordar el proverbio que dice: “El todo es algo más que la suma de sus partes”. Somos más fuertes cuando actuamos juntos.

L’union fait la force.

La Excma. Sra. Mia Amor Mottley, Primera Ministra de Barbados, reiteró la importante necesidad de que sigamos colaborando con los Gobiernos en apoyo de la agricultura a pequeña escala y la transformación rural. La Excelentísima Señora observó que era imprescindible invertir en poner fin a la crisis mundial de hambre y de nutrición, pues hoy

padecen hambre más personas que en 2015, cuando se introdujeron por primera vez los Objetivos de Desarrollo Sostenible. La necesidad de inversiones sólidas ha servido de base a gran parte de nuestras deliberaciones de hoy y conforma el núcleo del mandato del FIDA.

El Honorable Señor Edmondo Cirielli pronunció una declaración en nombre del Excmo. Sr. Antonio Tajani, Vicepresidente del Consejo de Ministros y Ministro de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de la República Italiana. Deseo dar las gracias a nuestro Gobierno anfitrión, Italia, por su rotundo apoyo al FIDA y por subrayar la necesidad de que, hoy más que nunca, cooperemos en la consecución del Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 2, Hambre cero.

Además, el Sr. David Beasley, Director Ejecutivo del Programa Mundial de Alimentos, pronunció una potente declaración grabada en video en la que subrayó que la inseguridad alimentaria se ve exacerbada por múltiples crisis y que urge que actuemos ahora, actuemos juntos e invirtamos en el fortalecimiento de los sistemas alimentarios mundiales. Muchas gracias, Sr. Beasley, por reconocer la singular capacidad del FIDA de poner a prueba y ampliar soluciones que liberan el potencial de la agricultura en pequeña escala, crean mercados operativos y favorecen el crecimiento sostenible en las zonas rurales.

Deseo también aprovechar esta oportunidad para dar las gracias al Sr. QU Dongyu, Director General de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, por su generosa hospitalidad y por la amabilidad con la que nos ha acogido en este edificio histórico. Gracias, Sr. QU, por hacer hincapié en el papel esencial de la asociación y por contribuir a revitalizar el espíritu de colaboración entre los organismos con sede en Roma. El ruego del Sr. QU dirigido a aumentar las inversiones en sistemas agroalimentarios y el desarrollo rural, aprovechar el potencial de la tecnología y velar por que los agricultores ocupen un lugar central en nuestra labor se ha reiterado en el curso de los dos últimos días.

En su declaración, el Presidente del FIDA, Álvaro Lario, puso de relieve el papel central del FIDA como depositario de recursos de financiación canalizando inversiones hacia los sistemas alimentarios sostenibles para el desarrollo. Se reiteró el impacto sobre el terreno del FIDA entre las poblaciones vulnerables y el hincapié que hace en la mejora de los medios de vida, la seguridad alimentaria y la nutrición en las zonas rurales. Ese es el mensaje que debemos transmitir a nuestros Gobiernos, especialmente en este importante año de reposición de los recursos en el marco de la FIDA13. El FIDA está preparado para ampliar la escala de sus inversiones y su impacto, pero necesita nuestro apoyo.

También tuvimos el placer de entablar un enriquecedor diálogo con la Secretaria General Adjunta Cristina Duarte, Asesora Especial del Secretario General para África. Permítame darle las gracias por haber aportado valiosas reflexiones sobre los logros, las enseñanzas extraídas, los retos y las oportunidades.

Distinguidos Gobernadores:

Ha sido un honor y un placer presidir este período de sesiones del Consejo de Gobernadores. Permítanme expresarles mi más sincero agradecimiento a cada uno de ustedes, y a mis colegas de la Mesa, por el apoyo que me han brindado. Deseo también expresar nuestro agradecimiento al Presidente Lario por su pasión, su compromiso y su liderazgo inquebrantable. Doy las gracias muy especialmente a todo el personal del FIDA, el equipo de la Secretaría, los mensajeros, intérpretes, técnicos y todos los que han trabajado entre bastidores. Dedicuémosles un fuerte aplauso.

Este período de sesiones puede estar llegando a su fin, pero nuestra labor no ha terminado.

Distinguidos delegados:

Señoras y señores:

Faltan solo siete años antes de 2030. Sabemos que la mayoría de la población más pobre y que padece más hambre en el mundo habita en zonas rurales y que su subsistencia depende de la agricultura y de actividades conexas. Todos hemos oído que la labor del FIDA recorre el tramo final que lleva a las aldeas y las poblaciones más remotas y que los proyectos y programas del Fondo tienen repercusión directa en la consecución de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Seamos todos defensores del FIDA y sigamos propugnando la labor del Fondo como interesado fundamental en la erradicación de la pobreza y el hambre.

Con ello, declaro clausurado el 46.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA.